

Wessenberger Nachfahre geehrt

Mandach Peter Heinrich von Wessenberg bekam den Europäischen Regio-Preis.

Die durch historische Wurzeln mit der Region Brugg und dem Gebiet Mandach-Hottwil verbundene Wessenberg-Akademie und ihr Gründer Peter Heinrich von Wessenberg sind in Rust mit dem Europäischen Regio-Preis des Kulturforums «Pro Europa» ausgezeichnet worden. Damit wurde Wessenbergs Engagement zur Bewahrung des Kulturerbes in den Ländern an Rhein und Donau gewürdigt (siehe Box).

Vor elf Jahren gründeten Peter Heinrich von Wessenberg und seine Frau Brigitte unter der Schirmherrschaft des damaligen Aargauer Landammanns Kurt Wernli in Hottwil die Wessenberg-Akademie. Sie setzt sich für die Förderung des Geschichtsbesusstseins und die Bewahrung des europäischen Kulturerbes ein. Ein bisheriger Höhepunkt war der Geschichtswettbewerb «Grenzen fliesen». Die Aktion rückte Grenzlandschaften und Grenzstädte – wie das Fricktal und namentlich Laufenburg – ins Blickfeld und wurde darum auch von einem aargauischen Komitee unterstützt.

Grundbesitz in Mandach

Wessenbergs familiäre Wurzeln gründen in ehemaligen habsburgischen Landen und in Gebieten der einstigen Doppelmonarchie Österreich-Ungarn. Der Name Wessenberg hat auch einen festen Bezug zum Aargau und zur Region Brugg. Unter



Peter Heinrich von Wessenberg mit Aargauer Wurzeln. H.P.W.

der Schirmherrschaft der Habsburger besaßen die Edlen von Wessenberg in Mandach Grundbesitz und eine Burg an der Grenze zu Hottwil. 1316 mussten die Habsburger die Dörfer Mandach und Hottwil wegen Geldmangels an die Wessenberger verpfänden. Diese schufen damit ein kleines, fast völlig souveränes Herrschaftsgebiet. 1468 besetzten die Berner die Herrschaft und liessen die Burg verfallen. (H.P.W.)

Die Wessenberg-Akademie

Die Wessenberg-Akademie im deutschen Purgstall ist ein **offenes Gesprächsforum**, ohne Mitgliedschaft, ohne Status oder andere rechtliche Bedingungen. Sie versteht sich als **Plattform zur Präsentation von interessanten Beiträgen** zu grenzüberschreitenden kulturellen Initiativen und Geschichten. (AZ)